



Se acrecienta escasez de agua en la capital poblana

Colonos acusan ineficiencia de la concesionaria del suministro, además de conflictos por el control del líquido

EFRAÍN NÚÑEZ
LA JORNADA DE ORIENTE
PUEBLA, PUE.

En las dos semanas recientes ha aumentado la falta de agua en decenas de colonias y juntas auxiliares de la capital del estado, a causa, según los afectados, de la ineficiencia de la empresa Concesiones Integrales y por conflictos generados por el control del líquido.

Habitantes del fraccionamiento Los Héroes y la colonia Ampliación Reforma Sur protestaron contra dicha compañía, encargada de abastecer el recurso en la ciudad de Puebla y la zona conurbada, ya que llevan dos meses sin el servicio.

Mientras, en la junta auxiliar de La Resurrección, un grupo *tomó* con violencia las instalaciones del comité de agua potable de la comunidad, se llevó el líquido para venderlo en pipas en el centro de la ciudad y dejó a los lugareños sin el suministro. En San Pedro Zacachimal padecen la falta de ese recurso desde hace más de tres décadas.

En la ciudad de Puebla, el suministro del líquido se realiza de dos formas: por un lado, Concesiones Integrales da el servicio en colonias, unidades habitacionales y fraccionamientos, y por otro, en las 17 juntas auxiliares que hay en la capital, el servicio lo prestan comités ciudadanos, electos en asambleas públicas.

La escasez de agua en el fraccionamiento Los Héroes y en la colonia Ampliación Reforma Sur, se debe a fallas atribuibles a Concesiones Integrales, empresa encargada del servicio.

Amagaron con bloqueo

El jueves pasado, en la primera de estas demarcaciones ubicada en el sur del municipio, vecinos amagaron con bloquear el Periférico Ecológico a la altura de la avenida 14 Sur, cansados de que la compañía cierre el paso del líquido en los dos tanques que abastecen a la zona habitacional.

Los inconformes denunciaron, a través de las redes sociales, que

el flujo del recurso se interrumpió desde las seis de la madrugada, por lo que no pudieron bañarse, lavar la ropa o los trastes, lo que perjudica a más de 10 mil personas.

Recordaron que a diferencia de otras áreas habitacionales, el diseño de Los Héroes no permite el almacenamiento de agua a través de cisternas o tanques, por lo que dependen de la que les surte la concesionaria a través de los dos tanques que hay en el fraccionamiento.

Según testimonios de los colonos, el sector más afectado es la sección Los Héroes 2, a partir de la 16 Sur, entre 103 y 121 Oriente. Los lugareños narraron que los cortes en el servicio se han incrementado desde hace tres o cuatro semanas.

Ante los primeros reportes vecinales, Concesiones Integrales negó

“

Vecinos reportan cortes en el suministro desde hace tres o cuatro semanas

que hubiera problema alguno, a pesar de que la escasez era evidente.

Luego de que la molestia de los habitantes del fraccionamiento creció, la empresa accedió a reunirse con ellos y admitió que hay problemas para que los pozos se llenen y que los cortes se deben a que “tienen que hacerlos para esperar a que se rellenen y se pueda bombear nuevamente el líquido”.

El 14 de marzo, decenas de residentes de la colonia Ampliación Reforma Sur cerraron el bulevar Esteban de Antuñano a la altura de la 17 Poniente, en protesta por llevar dos meses sin el servicio de agua potable en perjuicio de más de 4 mil ciudadanos.

El bloqueo en una de las avenidas más transitadas de la ciudad de Puebla comenzó después de las 9 de la mañana y provocó congestión vial; la manifestación se extendió durante todo el día ante la negativa de la concesionaria de dotarles el servicio.

Exigen que se vaya la empresa que da el servicio

La representante vecinal Ana María Flores Calderón reclamó que es “urgente que la concesionaria se vaya de Puebla ante el pésimo servicio que brinda, a pesar de que bimestral o anualmente los habitantes cumplen con el pago correspondiente”.

En la junta auxiliar de La Resurrección se generó un conflicto por el control del agua potable, luego de que el 5 de febrero un grupo *tomó* por la fuerza los pozos e hizo a un lado al comité electo en asamblea por los pobladores, encabezado por Floriberto Zapotitla Potrero.

Hace unos días, Zapotitla Potrero subrayó que el comité “usurpador” ha dejado de dar el suministro por la red de agua potable en la comunidad debido a que se estaría llevando el líquido de los pozos para venderlo en pipas en la capital del estado.

El representante del comité electo mediante asamblea reveló que quienes tienen *tomados* los veneros desde el 5 de febrero dejaron de utilizar la red de agua potable en la demarcación y ahora abastecen a los habitantes únicamente a través de pipas.

Afirmó que este grupo incurre en un “saqueo” de los pozos pues existe la presunción de que estarían lucrando con el recurso natural.

San Pedro Zacachimalpa: 30 años sin el recurso

Más de 5 mil pobladores de la junta auxiliar de San Pedro Zacachimalpa no han contado con acceso a líquido potable desde hace 30 años, luego de que se secaron los pozos que abastecían a la localidad, reveló en agosto pasado Juan Carlos Jiménez Jiménez, edil auxiliar.

En entrevista, informó que ante la falta de agua durante seis meses —en temporada de secas— la comunidad tiene que comprar pipas de hasta 500 pesos cada una para abastecer a los hogares, mientras que el resto del año captan agua de lluvia a través de sistemas artesanales instalados en sus techos.

En ese contexto, el ayuntamiento de la ciudad de Puebla informó que perforará e instalará la infraestructura para la operación de un pozo en la junta auxiliar de San Pedro Zacachimalpa, reveló el alcalde Adán Domínguez.